
Mercredi 22 mars

Par Célia,  élève de 4ème4

Le lycée Le Corbusier est un lycée professionnel des
Métiers  du  Bâtiment  (maçonnerie,  typographie,
plomberie, géométrie, architecture).

Quand  nous  sommes  arrivés  devant  le  lycée,  à
première vue, il était grand ! Nous sommes allés dans le
hall, il y avait de grands escaliers, l'accueil et une salle de
permanence.

Je ne me vois pas travailler plus tard dans le bâtiment,
mais ça ne me dérangeait pas de le visiter. On a été divisés
en deux groupes. 

C'est  Lionel, un professeur, qui  nous a fait  visiter le
lycée,  l'intérieur  était  immense !  Les  couloirs  étaient



relativement longs et on aurait dit des couloirs d'hôpitaux.

En premier, nous sommes allés dans une salle où les
élèves  posaient  du  papier  peint,  du  carrelage...  Le
professeur nous a expliqué qu'il y avait des élèves en CAP
et en BAC PRO, ça sentait assez fort, il y avait pas mal
de poussière.

Peu  après,  nous  sommes  allés  dans  une  salle  de
plomberie où les gens doivent travailler le fer, l'acier. Ils
font  beaucoup  de  choses  avec  le  feu.  Ils  s'entraînent  à
installer des radiateurs, des robinets...

Dans une salle, il y avait des murs en parpaing, en
brique ; on a pu voir les travaux des élèves et Lionel nous a
expliqué comment ça se passait.



Nous sommes ensuite allés dans deux salles où il y avait
des  élèves.  On est  rentrés  dans  une  salle  où  les  élèves
peuvent devenir assistants d'architecte.

Dans cet établissement, il y a 51 filles et 400 garçons.
Certains élèves ont le droit a une bonne paye qui peut aller
jusqu'à 2000 euros. 

Il peut y avoir 12 personnes par classe maximum.

Je ne voudais pas aller dans cet établissement car je ne
me vois pas dans le bâtiment mais j'ai l'impression que les
profs sont plus cool que dans un lycée général et la visite
m'a plu. 

Mercredi 22 mars

Par Thibau, élève de 4ème4



Mon impression par rapport au lycée Le Corbusier est
qu'en arrivant là-bas, l'extérieur est déjà accueillant. Puis
en rentrant à l'intérieur, nous avons été accueillis par un
Monsieur, on a été répartis  en deux groupes, puis on a
commencé la visite, il y a eu plein de choses intéressantes en
sachant que le lycée donnait envie d'aller s'inscrire là-bas.

Le décor était assez bien malgré quelques endroits où on
dirait un hôpital.

Il  nous  a fait  découvrir  différents  endroits  de  travail
pour nous donner envie de venir dans les années à venir.

Pour conclure, je dirais que le lycée donne envie et qu'il
est très accueillant !



Mercredi 22 mars
Par Mernis, élève de 4ème4

Vue de l'extérieur, le lycée est très beau. Nous sommes
rentrés à l'intérieur dans le hall qui est très coloré avec des
vitres multicolores, de belles lampes...

Ensuite  nous  sommes  entrés  dans  le  vif  du  sujet,  les
différents  baccalauréats,  les  différentes  orientations,  c'est
un lycée spécialisé dans le bâtiment, on peut s'orienter dans
différents  métiers,  géomètre,  topographe,  assistant
architecte, menuiserie, maçonnerie...

La visite a été organisée avec deux groupes, on a eu la
même visite mais pas le même chemin. Notre groupe a été
guidé par la Proviseure adjointe.

Nous  avons  visité  différentes  salles,  comme celle  des
ordinateurs où les élèves créent des maquettes sur Sketchup,



une salle où il y avait des sortes de jumelles qui servent à
inspecter de très proche les constructions, une salle où les
élèves construisent de petites tours, une salle où ils doivent
monter une construction qu'ils doivent finir sur une période
donnée.

J'ai  bien aimé cette  visite,  l'intérieur et  l'extérieur  du
lycée sont beaux. Ce sont des métiers très intéressants qui
sont enseignés là-bas mais mon choix est plutôt tourné vers
un bac général.

Mercredi 22 mars 2023   

Par Aminata, élève de 4ème4

De l'extérieur , le lycée m'a semblé assez vieillot, ce
que je n'ai pas trouvé très attirant. Une fois entrés dans le



hall,  un  professeur  nous  a  accueillis.  Nous  avons  été
séparés en deux groupes. 

Le couloir est assez coloré, les murs aussi, et les lumières
également, ce qui est créatif, attrayant et ajoute de la joie.
La plupart des salles sont des salles de travaux. Le lycée
comporte trois étages. 

Le guide professeur nous a expliqué que, contrairement
aux idées reçues sur les lycées professionnels, ils permettent
d'accéder  à  de  grands  postes  comme  celui  de  chef
d'entreprise.  La  visite  était  ciblée  sur  les  travaux
d'architecture,  de  mécanique,  de  topographie,  d'art,  de
géométrie et de menuiserie. Nous avons appris tout ce qu'il
faut savoir sur ces métiers qui n'attirent généralement pas
énormément  d'étudiants  pour  cause  de  salaire  ou  encore
d'efforts constants dans ces métiers.

Dans une salle, il y avait des élèves et une professeure



qui nous ont informés que les métiers étudiés dans ce lycée,
plutôt  masculins,  ne  sont  pourtant  pas  réservés  aux
hommes, mais aussi aux femmes qui sont d'ailleurs plus à
l'aise  dans  ce  genre  de  métiers  et  plus  minutieuses  que
certains hommes !

Dans une autre salle, un autre professeur nous en a
appris plus sur la géométrie ainsi que la topographie, nous
avons  aussi  pu  observer  des  sculptures  réalisées  par
d'anciens élèves. Elles sont magnifiques et je n'ai pas pu
m'en détacher des yeux ! J'ai vraiment aimé cette partie de
la visite !

Enfin,  j'ai  pu  en  apprendre  beaucoup  en  1h30
seulement ! 

Cette  visite  m'a  plu,  elle  a  été  très  enrichissante  et
intéressante, elle m'a fait changer de point de vue sur ce
qu'est un lycée professionnel !



Mercredi 22 mars 2023   

Par Karl, élève de 4ème4

Je suis arrivé devant l'établissement, il était plutôt triste
et vieux, il ne donnait pas envie au départ. Après cela, je
suis rentré dans un hall plutôt petit, il ne ressemblait pas à
un lycée pro. Je m'attendais à voir des chantiers, un décor
sale,  mais  à ma surprise,  c'était  un hall  plutôt  banal de
lycée !

J'ai  été  accueilli  par  la  Proviseure  adjointe  qui  a
expliqué comment allait  se dérouler la visite. Il y aurait
deux groupes.

J'ai  commencé  par  traverser  la  cour  jusqu'à  arriver
dans  un  bâtiment  où  on  travaillait  sur  les  plans  des



bâtiments  sur  ordinateur  et  en  3D.  Un  prof  nous  a
expliqué à quoi servent les plans des bâtiments.

Après cela, nous sommes allés dans le domaine de la
maçonnerie.  D'ailleurs,  c'est  ce  moment  qui  m'a  fait
penser à une séquence du film « Vandal » avec un décor
ressemblant à un chantier poussiéreux avec des élèves en
combinaison.

Puis,  la  Proviseure  adjointe  nous  a  expliqué  les
différentes filières dans un, lycée pro et il y en a beaucoup.
Elle nous a aussi dit qu'il y a différents bacs ou CAP.

Après cela, nous sommes allés visiter quelques salles où
les élèves faisaient des revêtements de murs, il y avait plein
de peintures différentes et plein de murs différents.

En fin de compte, ce lycée a une apprence trompeuse,
de  l'extérieur  il  ressemble  à  un  lycée  sale,  mais  à
l'intérieur, c'est très propre etn organisé !



Mercredi 22 mars 2023   

Par Eva, élève de 4ème4

Lorsque l’on est arrivés devant le lycée, je ne l’ai pas
trouvé très beau ni très accueillant.puis nous sommes rentrés
dans le hall qui n’était pas très esthétique non plus, plutôt
vide et sombre, Il y avait quelques bancs et des couloirs qui
menaient aux salles de cours. 

A peine arrivés, un monsieur nous a rejoints pour nous
faire  visiter  le  côté  professionnel  du  lycée.  C’était  un
professeur  de  typographie,  qui  était  très  gentil  et  très
agréable.

On a été séparés en deux groupes, qui étaient les mêmes
groupes qu’en  A.P.

On  a  donc  commencé  la  visite  avec  les  métiers  du



bâtiment.  Les couloirs  n’étaient  pas  très  illuminés  ce qui
donne un côté fade au lycée qui est d’ailleurs très grand,
immense.

Nous sommes d’abord allés dans une salle où on a vu
des élèves travailler et s’entraîner à peindre des façades et
à  mettre  du  parquet,  de  la  moquette…  au  sol.  Un
professeur nous a expliqué en quoi consiste ce cours et les
métiers  puis  nous  avons  visité  la  salle  des  élèves  qui
travaillent  avec  le  bois.  Je  précise  que  chaque  salle  est
indiquée avec des panneaux dans les couloirs. Donc, nous
avons appris qu’ils ne faisaient pas que de la pratique, mais
qu’ils travaillaient aussi avec des ordinateurs pour modéliser
leur travaux.

Nous sommes ensuite allés dans une salle où les élèves
travaillent avec du métal,  du cuivre,  avec des  outils  très



impressionnants et  qui  ont l’air très  lourds.  Certains des
élèves nous on montré leur chef-d’œuvre et les projets qu’ils
devaient terminer à la fin de l’année.

Nous avons aussi visité la salle où les élèves apprennent
à installer des radiateurs, la climatisation (dans le secteur
de  la  plomberie),  mais  j’ai  trouvé  cette  partie  moins
intéressante car on ne voyait pas les élèves pratiquer.

Puis  nous  nous  sommes  dirigés  vers  les  secteur
maçonnerie (construction de murs, toits…) que j’ai aussi
moins aimé à cause du manque d’élèves et de professeurs
(on  ne  nous  a  donc  pas  vraiment  expliqué  en  quoi
consistait ce cours). De plus, on ne nous a pas montré les
travaux réalisés par les élèves, donc c’était un peu dur de
se projeter.



Nous  avons  terminé  la  visite  par  le  secteur  de
typographie, où les professeurs nous ont bien expliqué ce sur
quoi consiste le travail les élèves. Les salles ressemblaient à
des  salles  de cours  courantes,  avec deux ordinateurs  par
élève. On n’y voyait pas beaucoup d’outils de pratique.

Pou conclure, j’ai trouvé cette visite très sympathique, les
professeurrs étaient très accueillants ! Cela m’a permis de
savoir  que  je  n’irai  pas  dans  ce  lycée,  mais  cela  m’a
beaucoup appris sur les métiers du bâtiment. Je trouve qu’il
n’y a pas beaucoup d’élèves par rapport à la taille du lycée
(450 garçons et 51 filles). Il n’y avait pas beaucoup de
décorations, ce que j’ai trouvé assez dommage. Cela donne
un côté triste à l’établissement.

C’était une bonne visite ! 




